
 

第 2196 回（８月４日）例会報告 

●点  鐘  長谷川博 会長 

●会長報告  長谷川博 会長 

●幹事報告  鈴木敬一郎 幹事 

●結婚記念日祝 

 春日雅樹会員 

●誕生日祝 

 前澤忠会員・井上博司会員・梁瀬里司会員 

 橋本祐一会員 

●出席状況報告  中村重継 委員長 

●ニコニコ報告  長島豊 委員長 

●委員会報告   

親睦・家族委員会 丑久保紀美 委員長 

ゆかた例会のご案内 

会員増強委員会 松岡由浩 委員長 

            新入会員候補者報告 

●会員増強委員会 テーブルディスカッション 

●点  鐘  長谷川博 会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会長報告 

 

                 長谷川博会長 

新一万円札の顔となることで一躍有名となった渋沢

栄一は深谷市出身ですが、彼の理念である「片手に算

盤、片手に論語」と言う言葉には、ロータリーの理念

と共通するところがあるように思います。その共通点

とは、大正時代、日本経済が好況を呈する中で金儲け

主義が蔓延っていた中、本当の利殖とは仁義や道徳に

基づいていなければ決して長続きしないと世に訴えた

点です。 

ロータリーは二十世紀初頭の自由主義経済が沸騰し

小恐慌が繰り返される景気変動の激しい時代に米国の

シカゴで誕生しましたので、当然そうした時代背景や

米国の文化的宗教的思想的背景を踏まえて理解する必

要があります。一方、東洋思想、特に儒教や仏教との

類似を指摘する人もいます。 

・近江商人の三方よし 

「売り手よし買い手よし世間よし」この言葉の出典

は定かではありませんが近江商人の心構え、行動規範

を後世要約したもののようです。近年、SDGs、企業の



社会的責任論の文脈で先駆的事例として引用されるこ

とが多くなっています。三方よしの中でも、『世間よ

し』は国（藩）を超えて他国に行商し出店しようとす

る近江商人がそれぞれの土地（村や町などの地域共同

体）で信用を築かなければ継続的な取引ができなかっ

たことを示しています。 

・二宮尊徳の『報徳の教え』 

江戸時代後期の農政家、二宮尊徳のことを、『ロー

タリー以前の偉大なロータリアン』と評する人もいま

す。『人の為に善を尽くすことでやがて自らを利する

ことになる』という彼の理念はロータリーの理念と通

じるところがあるように思います。 

以上、日本近世の商人道の中に、ロータリー理念と

の共通点を探ってみましたが、皆さんはどうお感じに

なったでしょうか。ロータリーの『職業奉仕理念』の

信奉者が特に日本に多いのは、以上見てきたような正

しい商いのあり方を指し示した日本近世の商人道とい

う文化的・論理的背景が私たち日本人の土台にあるか

らではないかと思えてなりません。 

 

幹事報告 

 

               鈴木敬一郎幹事 

本日は第 3回理事会が開催されました。 

第１号議案 9月例会プログラムが承認されました。 

第２号議案 座禅修行例会が承認されました。川野年

度に引き続き真観寺にて移動例会になります。 

第３号議案 ものつくり大学さくら奨学金支給増額の

件が承認され、本年度に限り学生支援のため従来の 4

名から 6名に増員支給されます。 

第４号議案 九州地区豪雨災害被災者に対する義援金

の件が承認され、第 2570地区と協力し義援金を贈らせ

ていただくこととし、当クラブから 50,000円の義援金

を支出することが決定されました。 

第 5号議案 山岸泰輔会員候補者が理事会において推

薦されました。被推薦者については後程、松岡会員増

強委員長から紹介発表をしていただきます。クラブ細

則第１５条第５節により本日から 7日以内に被推薦者

の推薦に対して異議がある場合は、理由を付記した書

面を理事会に提出してください。 

第６号議案 今年度行田さくらロータリー杯ミニバス

ケットボール大会の協賛が承認されました。感染症予

防のためグリーンアリーナの使用制限があり今年度は

委員会活動として対応させていただきます。 

第7号議案 ８月１８日の第2197回例会時間変更が承

認されました。夜間例会で企画しましたが通常例会に

変更されました。新型コロナ感染症の感染拡大を受け

ての対応となります。すでにご案内は差し上げており

ますが、改めて時間の変更の案内をさせていただきま

す。 

 

結婚祝 

 

春日雅樹会員 

誕生祝 

 

梁瀬里司会員・井上博司会員 

橋本祐一会員・前澤忠会員 

 

 

 



出席状況報告 

  中村重継 委員長 

会員数 出席対象者 出席者 メーキャップ 出席率 

５１名 ４９名 ２９名 １名 ６１% 

 

ニコニコ報告 

                長島豊 委員長 

長谷川会長 理事会有難うございました。 

鈴木幹事  理事会有難うございました。 

細井パストガバナー  松岡会員増強委員長、ご苦労

様です。皆様で一緒に会員増強を行いよ

りよいクラブを目指しましょう。 

清水会員  「日盛りのコロナ 自粛の第一例会」 

     暑中の見舞い申し上げます。 

横川会員 各委員長さん、一年間宜しくお願いいたし

ます。楽しくやりましょう！！ 

井上会員 誕生祝、有難う！ 

矢澤会員 会員増強は大変重要な事項です。よい方向

が出ますように。 

神田会員 松岡さん会員増強を頑張って下さい。応援

します。 

新井会員 会員増強は、毎年の課題です。頑張りまし

ょう！ 

前沢会員 誕生日、ありがとうございます。41 才で入

って、61 才になりました。 

島﨑会員 米山から解放され 3 年ぶりに Ultra Super 

暇シリーズ第 2 弾 大学生の頃夢中で読ん

だ、北杜夫さんの「楡家の人びと」を、読

み返してみました。50 年ぶりでも Ultra 

Super 面白かったです。主人公の「楡 基

一郎」は他人の意見には全く聞く耳を持ち

ません。「どこかにそっくりの人がいたな

ー？」そうだ「Y 大和」さんだ。 

阿部会員 昨日、中央アルプス空木岳に登りました。

しかし、体力的に山を降りることができず、

山小屋に泊まり、今朝３時起きて山小屋を

降りました。長野の駒ヶ根より車を飛ばし

て、理事会になんとか間に合いました。 

春日会員 結婚祝い有難うございます。楽しみにして

います。 

柳瀬会員 誕生祝い楽しみにしています。 

橋本祐一会員 誕生祝い有難うございます。 

宮本会員 DL 頑張ります。 

松岡会員 本日は会員増強委員会の担当例会です。皆

様方のご協力よろしくお願いいたします。 

同文として、松本健一、田島博夫、上原謙一、五十畑

和彦、大谷文孝、藤倉武、川野健人、丑久保紀美、長

島豊、飯塚秀司、中村重継 

 

委員会報告 

ゆかた例会のご案内 

 

親睦・家族委員会 丑久保紀美 委員長 

 

新入会員候補者報告 

 

会員増強委員会 松岡由浩 委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



会員増強委員会 テーブルディスカッション 

1.行田さくら RCに入会するメリットとは？ 

 

第１テーブル ＤＬ／田島会員 書記／大谷会員 

 

2.行田さくら RCの特徴・PRポイントとは？ 

 

第２テーブル ＤＬ／川野会員 書記／春日会員 

 

3.例会出席者を増加させるには？ 

 

第３テーブル ＤＬ／宮本会員 書記／五十幡会員 

 

※皆様からお預かりしましたアンケートは、分析・分類付けし 

たものを後日配布したいと考えております。また、ディスカ

ッションの結果をまとめ、今後の会員増強に活用してまいり

ます。 

・総括 

 

パストガバナー 細井保雄 会員 

皆様お疲れ様でした。ＤＬも書記も大変素晴らしか

ったです。地区の R.L.I の効果が出ていると実感し、

年々良くなってきているかと思われます。 

さて、会長が本日話されましたが、二宮尊徳もロー

タリーの理念に合致していると思います。親睦であっ

たり、奉仕であったり、自己研鑽であったりすれば、

良いわけであります。ポールハリスも 1,000 人ロータ

リアンがいれば、1,000 通りの考えがあっても良いと

言っております。矢澤大和さんのニコニコにもありま

した「良いクラブ方向性」の通り、３～５年先の中長

期戦略計画を立てて、目標を実現できる良いクラブに

しましょう。 

最後に、私にとっての行田さくらロータリーは「人

生の道場」であり「恩人」であります。 


